

## PRESIDENTE LAGOS LLAMÓ A MIDEPLAN A TRABAJAR POR EL ÉXITO DE "CHILE SOLIDARIO"

El Primer Mandatario se reunió esta mañana con cerca de 300 funcionarios de la secretaría de Estado encargada del programa que apunta a sacar de la miseria a las 225 mil familias más pobres del país, en cuatro años.

Respecto del Bono de Protección incluido en el programa, el jefe de Estado señaló que "no estamos haciendo asistencialismo (...) No se trata de ser un conjunto de chilenos y chilenas que van a ser dependientes del cheque mensual del aparato del Estado, porque eso sería ir en contra de la dignidad de ellos mismos".

El Presidente de la República, Ricardo Lagos, junto con la ministra de Mideplan, Cecilia Pérez, se reunió esta mañana con los funcionarios de esa secretaría de Estado en el Estadio El Llano de la comuna de San Miguel, para convocarlos a la labor de materializar el Programa Chile Solidario, dado a conocer por el Jefe de Estado en su mensaje del 21 de mayo, que tiene como objetivo sacar de la miseria a las 225 mil familias más pobres del país, en un período de cuatro años. "Ustedes van a estar en la primera línea de esta lucha", les dijo a los cerca de 300 asistentes.

"Esta es la primera vez que lo hacemos respecto de un programa de trabajo concreto y específico. Lo he querido hacer porque la sociedad chilena ha decidido dar un paso importante y significativo, que es terminar con la extrema pobreza", afirmó el Mandatario. Asimismo explicó que el éxito de la puesta en marcha del programa Chile Solidario "implica poner en tensión los distintos elementos del aparato del Estado".

El programa Chile Solidario consiste, en sus lineamientos básicos, en el apoyo psicosocial intensivo a las familias, Bono de protección por 24 meses; subsidios monetarios garantizados, acceso preferente a programas de promoción social; y beneficios previsionales y de inserción social. Estos componentes se materializan en la asistencia constante de un monitor o "apoyo familiar" que supervisa y evalúa las necesidades y progresos de las familias con las que trabaja.

"Esa modesta ayuda económica no es sino un primer acicate para que se puedan poner de pie y sigan caminando solos, para vincularlos al resto de los instrumentos de la red social que tenemos". En este sentido, el Mandatario fue enfático en señalar que "no estamos haciendo asistencialismo (...) No se trata de ser un conjunto de chilenos y chilenas que van a ser dependientes del cheque mensual del aparato del Estado, porque eso sería ir en contra de la dignidad de ellos mismos".

A la fecha, el programa Chile Solidario se encuentra instalado en 58 comunas del país en las regiones de Antofagasta, Maule, Magallanes y Metropolitana. Este trabajo focalizado inicialmente en la intervención familiar, ya tiene 350 personas desplegadas en terreno atendiendo a 14 mil familias de las 56 mil que se atenderán este año.

"Hoy Chile se da esta tarea a pesar de que hay una situación económica difícil en la región, a pesar de un cuadro internacional muy complejo, a pesar de que nos debatimos con un conjunto de problemas sociales, como los niveles todavía altos de desempleo, pero sí entendemos que es posible hacerlo porque tenemos un nivel de acumulación de experiencia, de bienes materiales e inmateriales, como para atrevernos a dar el paso", afirmó.

Junto con ello, el Presidente Lagos señaló que la puesta en marcha de este programa

responde a la necesidad de un nuevo reto en materia de pobreza, puesto que en 10 años se logró bajar el índice de pobreza casi en un 50%, es decir, de 38.% a 20.6%. "Ningún país de América Latina puede decir hoy 'en 10 años bajamos la pobreza a la mitad, de 40% a 20%. Pero también sabemos que los instrumentos que tuvimos para bajar la pobreza a la mitad no nos van a servir para terminar con la indigencia", precisó.

Según él, es necesario hacerlo ahora "porque sabemos que aunque sigamos creciendo, ese núcleo duro de 225 mil familias, de 850 mil chilenas y chilenos, probablemente van a seguir viviendo en condiciones de extrema pobreza, a menos que nosotros planteemos una forma distinta de acceder a ellos". Por esta razón, "lo he planteado como el desafío de lo que vamos a hacer ahora, en este gobierno. Muchos me han dicho 'no lo diga así, porque le van a pasar la cuenta'. Nunca he tenido miedo a que me pasen la cuenta", enfatizó.